

EL SERPIS

ANUNCIOS.

Pago anticipado.

Se suscribe en Alcoy, en la Administración calle Mercado, 11 y 13 imprenta a donde se dirigirá toda la correspondencia.

PERIÓDICO DE LA MAÑANA

Números atrasados, 25 céntimos

REDACCION

Núm 1788

CALLE DEL MERCADO 11 Y 13 ENTRESUELO.

SUSCRIPCIONES.

Pago anticipado.

Alcoy: un mes 1'50 pesetas.—Trimestre 4'50.—Fuera 5,25 id.—Extranjero 15 id.—Ultramar 8 id.—Recibe anuncios y lamos la adm Inistracion.

Números sueltos 10 céntimos

ADMINISTRACION

ALCOY, DOMINGO 27 DE ENERO DE 1884.

AÑO VII.

CALLE DEL MERCADO 11 Y 13 ENTRESUELO

La alianza mercantil. INTERNACIONAL.

SECCION 4.^a

De la seguridad comercial de España.

Representaciones en quiebras y suspensiones de pago. Cobro de créditos morosos en comision. Entregas y recepciones de mercancías por cuenta ajena. Entender en reclamaciones entre remitente y receptor. Banca en comision. Retorno de envases y mercancías. Representaciones. Informes comerciales internacionales. Consultas relacionadas con asuntos mercantiles.

Dirección y oficinas: Puerta del Angel, números 15 y 17, entresuelos, Barcelona.

Representante en Alcoy —D. José Roure.

CLASE DE CALIGRAFIA y reforma de letra de

FEDERICO LLACER

SAN CRISTOBAL N.º 14, 2.º

LA URBANA

SOCIEDAD DE SEGUROS
SOBRE LA VIDA

AUTORIZADA EN ESPAÑA

Representante en Alcoy

D. JOSÉ SEGURA

CAPITALES DE GARANTIA

160 MILLONES RVON.

ALCOY 27 DE ENERO DE 1884

Un discurso notable.

Ideas que debe aprovechar
los agricultores españoles.

M. Gladstone pronunció el día 14 un discurso, 'a la par instructivo é interesante en más de un sentido, ante los colonos que llevan en arriendo su hacienda de Hawarden. Chasqueados quedarían, sin embargo, los que á la mañana siguiente lo leyeron de la cruz á la fecha, con la esperanza de saber, ó cuando menos vislumbrar, lo que el eminente hombre público piensa sobre la cuestión hoy día de interés palpitante para sus compatriotas. No mencionó al Egipto ni al Sudan ni al Kedi ve ó Mahdi. De nada le sirvió ese día al valle del Nilo el lugar preeminente que ocupa desde la época más remota en la historia del nacimiento, desenvolvimiento, relaciones y porvenir de los religiones, civilizaciones y razas que lucharon con más tenaz empeño por la supremacía en la faz de la tierra. Toda su existencia quedó tan ignorada como la del más oscuro y apartado rincón del globo.

Su discurso, á pesar de este olvido ó ignorancia, tiene gran interés para los habitantes de aquellas islas, y para los de la península ibérica.

El presidente del Consejo declaró á los arrendatarios allí reunidos, que en su calidad de productores de artículos de comida y bebida tenían ante sí ilimitado campo para su venta y consumo. pues «la capacidad del estómago humano era enorme.»

Estas fueron sus palabras, literalmente traducidas. Palabras muy apropiadas, por cualquier lado que se las examine, á la concurrencia y fiesta bucólicas de que formaba parte. Mencionó en prueba de su aserto el aumento verificado en las importaciones de esta especie. Por ejemplo: los huevos importados en 1855 ascendían á cien millones, y en 1880 pasaban de 700 millones. Según sus cálculos, cada natural de estas islas consumía ahora ocho veces más huevos extranjeros que hacia veintisiete años.

tros compatriotas hácia estas materias, sobre las cuales el actual presidente del gabinete británico habla quizás con mayor autoridad que ningun otro súbdito de la reina Victoria. Dos de las naciones que aquí importan ahora en mayor escala los productos de sus gallineros son Francia é Italia. Los principales centros hueveros de la primera se hallan situados cerca de los puertos ingleses; no sucede así precisamente con los de la segunda, que envía todos los años cantidades inmensas de esta clase de mercancías, que siempre encuentran comprador. España, con sus puertos en el Atlántico y el Mediterráneo, con su espesa población en la costa y el interior, con las facilidades que tiene para la producción y embarque de un artículo de tan general consumo, debía rivalizar ventajosamente con Italia en sus exportaciones hueveras.

No sucede así. A las puertas de las lecherías y otros establecimientos de Londres, se ven á menudo carros cargados de grandes cajas de huevos extranjeros. Cuando se pregunta á los que los reciben de dónde vienen, siempre me nombran alguna comarca más ó menos lejana del continente; pero jamás se les oye pronunciar el nombre de España.

Mr. Gladstone también dirigió la atención de su auditorio rural hácia la importación de manteca extranjera. Hace algunos años, muchos pensaban que con la producción lechera, quesera y mantequera de la Gran Bretaña, teniendo en sus inmediaciones Bélgica, Holanda y Francia, los demás países tenían muy pocas probabilidades de competir con nosotros. Pero esta clase de productos. Los que hasta conjeturas aventuraron no tenían presente, sirviéndome de las palabras ministeriales arriba citadas, la «enorme capacidad del estómago humano.» En los últimos tiempos Italia y Suiza, el Canadá y los Estados Unidos han reportado grandes utilidades de sus exportaciones de quesos, manteca y leche condensada España, con buenos y abundantes pastos en varias de sus provincias del litoral y otras más centrales, me temo que aún no ha comprendido la ventajas que en ese sentido este mercado promete.

Como no hay detalle, por insignificante que á primera vista parezca, que no tenga presente el hábil hacendista que hoy rije los destinos de la Gran Bretaña, entró también en por menores relativos á la importación cada día en aumento que van tomando las importaciones de conservas ó mermeladas de frutas extranjeras de todos los puntos del globo. Este ramo de comercio ya hoy muy valioso, y en el juicio de M. Gladstone destinado á adquirir cada nuevo año mayor incremento, pocas naciones pudieran explotarle con mejor éxito que la nuestra. Hay en la Península ricas y variadas frutas de casi todas las zonas y latitudes, y se harían más abundantes con algun mayor cuidado abono y riego, y extendiendo los platos de árboles frutales, todo lo cual no ocasionaría grandes desembolsos. Se encuentran en ella terrenos donde, según mis informes, el cultivo de la caña de azúcar resulta remunerativo. Posee además en Africa, América y Asia colonias que producen ó pueden producir copiosas cosechas de azúcares de todas clases, precios, usos, aplicaciones y calidades. Con tales elementos, y teniendo relativamente á la puerta de casa y la entrada franca y desembarazada sin necesidad de acudir á tratados de comercio, el mejor y más rico mercado del globo España debiera tratar de aprovecharse de tan favorables circunstancias.

Hasta la fecha no lo había sabido hacer. Otros países que no cuentan con sus medios, pero con hábitos de industria, prevision é iniciativa mercantiles superiores á los suyos, están surtiendo de estos artículos en mucha mayor escala que ella al Reino Unido. No dedican

tanto tiempo como nosotros á la discusión de abstrusas doctrinas políticas, económicas, y sociales, pero cada hijo de vecino en ellos se ocupa con diligente asiduidad en aquello que más de cerca le interesa. Sus agricultores y negociantes se afanan por averiguar y satisfacer el gusto y exigencias de los pueblos que se proponen inducir á comprar sus frutos antes que otros se les anticipen. Bien harían nuestros comorciantes, labradores y ganaderos en seguir tan buen ejemplo.

Revista científica.

Los habitantes de la tierra de Fuego.—Los yaganes.—Los Vas su parentesco con los patagones.—La licuefacción del hidrógeno y del oxígeno.

En los círculos científicos no solo de Francia sino de Europa entera, sigue siendo predilecta cuestión de actualidad las memorias que están presentando á la academia de ciencias de París los individuos de la expedición que hace poco regresó del cabo de Hornos.

En varias de mis últimas cartas he dado cuenta á sus lectores de algunos de los adelantos que las ciencias han reportado con el viaje de aquellos sábios expedicionarios, y hoy toca ampliar aquellas noticias hablando siquiera muy á la ligera de la memoria del doctor Hahn relativa á sus investigaciones por el canal de Beagle hasta las islas Falkland.

Aquel canal es un estrecho que va de Este á Oeste, paralelo al de Magallanes entre la Tierra de Fuego y el archipiélago cuyos últimos islotes forman el cabo de Hornos.

El de los islotes del Sur combatidos constantemente por los helados vientos del polo. Por ese sin duda se hallan mas habitados. La base de su población la constituye la tribu ó familia de los yaganes.

El yagán vive mas fuera de sus chozas que el habitante de la Tierra de Fuego.

Es andarín excelente y aficionado á la caza en tierra firme. Se sirve con frecuencia del harpon contra la foca y el pescado; pero usa también la honda contra los pájaros y maneja con gran habilidad el arco y la flecha.

Se viste mejor que sus vecinos del Sur; lleva una capa mas grande y mejor hecha; y tiene especial cuidado de calzarse sandalias para salir al bosque á la caza del gu naco.

Parece también mas despierto mas inteligente y mas comunicativo que el habitante de la Tierra de Fuego. Tiene algunas nociones mitológicas un tanto parecidas á las de otros pueblos que se refieren á divinidades pasadas, á hidras y otros monstruos destruidos por los héroes de la antigüedad.

Los yaganes celebran una fiesta á la cual no asisten las mujeres; esta fiesta llamada Kina conmemora una sublevación de los hombres contra las mujeres las cuales antes de esa insurrección, según parece, eran los jefes absolutos de la familia y ejercían el sortilegio.

El doctor Hahn, sin embargo, duda que el hecho sea histórico, considera mas probable que la fiesta tenga una significación alegórica. Ello es que ese día los yaganes se disfrazan; se ponen caretas, gritan y bailan y saltan hasta que no pueden mas.

Todos los años los yaganes se reúnen en la embocadura oriental del canal de Beagle con los Vas que habitan la isla mas grande de la Tierra de Fuego.

Los Vas fabrican á los yaganes sus arcos y sus flechas con punta de cristal que estos no saben tallar.

A veces se verifican matrimonios entre hombres de una tribu y mujeres de la otra y los dos pueblos viven en la mayor inteligencia y armonía.

Los expedicionarios franceses han intentado en vano conocer de cerca á los Vas porque mas feroces y menos comunicativos que los yaganes entre los cuales viven tranquilamente los misios negros ingleses.

Las noticias sin embargo les permite crear

que esos Vas son de elevada estatura, mas altos quizá que los patagones y que su idioma juzgar por algunos vocablos que han podido cojer se parece también mucho al que usan los patagones. Evidentemente son pueblos de la misma raza.

A un sábio francés Mr. Galletet corresponde indudablemente la gloria de haber conseguido la licuefacción de gases que antes se consideraban permanentes. Sus trabajos han sido imitados por un ruso Mr. Wroblewski que ha conseguido mejorar en cierto modo el procedimiento para obtener ese resultado pero que no ha disminuido en nada el mérito del inventor del método empleado.

En la actualidad no queda mas que un gas que no se licúa, que es el hidrógeno y á conseguirlo se dirigen los esfuerzos de Mr. Galletet y los de su compañero. A la temperatura de menos de treinta y seis grados, el hidrógeno no ha podido ser el menor átomo de licuefacción.

Los experimentadores han pensado en obtener un frio mas considerable aun que el que produce la ebullición del oxígeno líquido, y esa temperatura que será la manría de cuantas se conocen hasta ahora no será, tal vez, suficiente.

Mr. Wroblewski ha demostrado que se llega á licuefacción del oxígeno en considerable cantidad sin grandes dificultades y por lo tanto la producción del oxígeno líquido no es en lo sucesivo mas que cuestión de medios materiales ó haciería.

El químico de quien vengo hablando lo emplea ya como refrigerante.

La operación tiene sus peligros porque puede conservarse en un solo momento bajo la presión ordinaria; empieza á hervir de seguida y desaharra de vapor de agua que puede muy bien haberse esas operaciones que constituyen un verdadero adelanto científico.

Madrid 25 Enero 1883

Noticias é intereses

Locales y regionales

Ha sido nombrado gobernador militar de provincia de Santander y plaza de Santoña, nuestro distinguido paisano el mariscal de campo D. Antonio Moltó y Diaz Berrio.

Anteayer cayó sobre esta ciudad una reguera lluvia que en las alturas se convirtió en nevada razón por la cual ayer mañana aparecieron cima de las montañas que cierran nuestro horizonte cubiertas de nieve.

El día, aunque fué despejado y espléndido pecó de algo frio, cosa que no es de extrañar tanto rodeados de nieve, como estamos.

La Junta local de Instrucción primaria ha hallado girando estos días una de las visitas de gobierno á las escuelas públicas de la ciudad las privadas que subvenciona el Ayuntamiento.

El resultado de la visita es satisfactorio demuestra el brillante estado de las escuelas de Alcoy y el celo y suficiencia de los dignos profesores y profesoras que están al frente de ellas.

Se halla vacante la plaza de secretario del Ayuntamiento de Silem, dotada con 500 pesetas. Hay señalados treinta días de término para solicitarla.

El director de la sucursal del Banco de España en Alicante ha tenido la dignación de remitirnos un ejemplar del folleto que el Banco ac de publicar conteniendo las reglas de sus operaciones en Madrid y en sus sucursales. Aunque el número del día 18 del actual trasladamos nuestras columnas un artículo de «La Reform» que trataba de este asunto, sin embargo creemos conveniente reproducir la explicación que figura al frente del indicado folleto y que señala toda claridad los fines que el Banco de España ha propuesto al publicarle.

Dice así:

«Desearo el Banco de España extender y fa- cilitar sus operaciones en beneficio público, ha establecido nuevos servicios que favorezcan el movimiento mercantil, ampliando los que ya tenia organizados.

La facilidad y economia de los giros, el movi- miento de las cuentas corrientes entre si y de plaza á plaza los abonos y adeudas de cobros y pa- gos por correspondencia, las cuentas corrientes de efectos públicos y la traslacion de los depósitos, son innovaciones llevadas á cabo en el Banco de España, consideradas como necesarias en un Banco nacional.

Al hacer públicas las reglas para estos nuevos servicios, se ha creído conveniente recopilar las que regulan las demas operaciones, de suerte que se presente un cuadro general de las que ofrece el Banco de España en Madrid y en las sucursales.»

Esta noche tendrá lugar en el Teatro principal otra función á beneficio de la Casa de Desamparados en construccion y pobres de solemnidad, por la compañía de jóvenes de esta ciudad, poniéndose en escena el drama de espectáculo, en seis cuadros, titulado «La cabaña de Tom ó la esclavitud de los negros», y la graciosa pieza en un acto «Me conviene esta mujer».

En la Sociedad «El Fomento» han quedado abiertas las clases de instruccion primaria, en señanza de la contabilidad por partida doble, dibujo de tejidos y francés, á las cuales podrán asistir los socios y sus hijos, inscribiéndose previamente en la secretaria de la Sociedad.

Las horas de clase serán de 7 á 7 y media para las tres primeras asignaturas y de 7 y media á 8 para la última.

Per el cabo segundo Pedro Sendra é individuo Antonio Mas Ortolá de la Guardia civil del puesto de Benimantell, fué capturado en la madrugada del día 22 en el pueblo de Confrides, el vecino del mismo Vicente Llorens Baldó, presunto autor del robo de una escopeta en la casa de campo de Vicente Pascual Bou, del término de Benifato. ha sido puesto á disposición del juez de Instruccion de Callosa de Ensarriá.

El pago de abonares por fallecidos en Cuba se halla en el número 8.300, y el de licenciados en el 3.295.

EL FERRO CARRIL.

Ha comenzado á levantarse el edificio de viajes en la estacion de esta ciudad. Ayer quedó terminada la colocacion de la primera fila de bloques de sillera blanca sobre la rasante de los futuros andenes, siendo de esperar que con la rapidez con que se han levantado los dos edificios para ocheras que hoy se destacan casi terminados en dicha estacion, se edificará el nuevo edificio y las demas que hayan de levantarse.

Conforme se anuncia en el edicto de la Alcala que en la seccion de avisos oficiales inserta el día 11 de la mañana de hoy habrá en la Casa Consistorial una nueva reunion con objeto de someter á la aprobacion de ella las proposiciones ordenadas por la Comision que quedó designada el domingo anterior con el encargo de proponer el modo y forma de subvencionar las obras del ferro carril.

No dudamos que, dado el interés que la reunion reviste, se verá muy concurrida, que no defenitivamente acordados en esta junta los medios que nuestra ciudad haya de dar á la empresa constructora.

Correspondencias

Carta de Madrid.

25 Enero 1884.

Segun parece los posibilistas no se retraerán

ya como pensaban. Aunque el señor Castelar no haya tialo con buenos ojos la sustitucion de la politica izquierdista por la conservadora, sus amigos sostienen anoche que continuará luchando en el parlamento y en los comicios y, que de ningun modo realizará el viaje á Francia que se ha anunciado, por considerarlo expuesto á complicaciones y disgustos que su patriotismo debe evitar.

Tampoco los demócratas progresistas parecen inclinados al retraimiento y al decir de un diputado que figura en el grupo de union republicana todos ó casi todos los individuos que componen el mismo lucharán en la próxima contienda creyendo osea posible el triunfo de los señores Gonzalez Serrano, Labra Carvajal Baselga y Figueola, este último si llega á presentarse como piensa. De la fraccion posibilista están en ánimos de presentar su candidatura los señores Castelar, Maisonnave, Celleruelo, Abarzuza, Prefumo, Ollas, Gil Berges, Anglada y algun otro.

Todos estos rumores y noticias electorales, vienen á antmar el cuadro que ofrecen estos dias nuestros politicos discutiendo y no dándose punto de reposo ante el cadáver insepulto todavia de las cortes del señor Sagasta. No parece sino que estamos en vísperas de elecciones segun se habla de lo mismo y se apasionan los candidatos futuros, hablanle ora de las fuerzas con que cuentan en el día ó ora de la imparcialidad que es preciso que reine para que no se pueda decir de este gobierno todo lo malo que se ha dicho de los gabinetes que le han precedido.

Los fusionistas no hacen ya alarde de los humos que estos dias atrás; pero en cambio parece que se proponen luchar por Madrid llenando los dos huecos de la candidatura de esta circunscripcion. Tambien me parece que se hacen ilusiones en el caso de que se trata, los señores constitucionales. Apoyados los izquierdistas por todas las fracciones democráticas, como probablemente estarán, el triunfo no será nunca de los sagastinos, que jamás contaron en la corte con fuerzas respetables.

No tuvo efecto, como anuncié á Vd. la reunion que anoche debia celebrarse en el circulo izquierdista á petición de varios señores socios. Un tanto calmados los ánimos y gracias á los buenos oficios del señor Becerra, la reunion se convirtió en conferencia, pronunciando un buen saje, en el cual endareció de nuevo la necesidad de que se unan todos los liberales ya que la experiencia ha demostrado una vez mas que separados no encuentran mas que el vencimiento y la ruina. Despues del señor Becerra hablaron los señores Rojo Arias y Aguilera (D. Alberto) acerca de la crisis última, siendo ambos de opinion que la régia prerogativa se habla usado libérrimamente y que será corto relativamente el periodo que el partido liberal viva en la oposicion.

La combinacion diplomática anunciada por varios periódicos, y de la que formaban parte los señores Silvela y marqués de Molins, que van respectivamente á las embajadas de París y Roma, parece que está en vias de ultimarse y únicamente el señor Rancés parece que continuará en Londres y que no será sustituido por el señor Nerry, como se dijo en un principio.

Los izquierdistas militares se mostraban hoy un tanto disgustados, porque despues de haberse dicho que el general Quesada hacia suyos casi todos los proyectos del anterior ministro de la Guerra, salimos ahora con que no tan solo no acepta el proyecto de divisas y de la organizacion de la justicia militar, si que tampoco el de reforma de la secretaria del ministerio, la cual vuelve á quedar como antes con sus respectivas secciones y negociados y perdiendo el subsecretario, muchas de las atribuciones que recientemente les habian sido conferidas.

Hoy publica «La Gaceta» varios decretos de personal entre otros la admision de las dimisiones presentadas por los señores Balaguer, Albareda y la sustitucion de los mismos en las presidencias del Consejo de Estado y tribunal de Cuentas por los señores D. Manuel Garcia Barzanallana y don José Garcia Barzanallana respectivamente. Tambien publica el diario oficial los decretos nombrando presidente de la Junta superior consultiva de Guerra á D. José Gutierrez de la Concha, marqués de la Habana, y gobernador del Banco de España á D. Francisco Cárdenas.

La combinacion de secretarios de gobiernos civiles está terminada; ahora se anuncia otra de delegados de Hacienda que comprenderá bastantes provincias, segun mis informes. El señor Cos Gayon, no obstante, respetará el mérito y la

antigüedad, procurando por todos los medios rodearse de un personal idóneo, y que la politica no haga presa en un ramo, que, como la Hacienda debe ser ageno á las pasiones y á los intereses de partido; así al menos se expresan los amigos del señor ministro.

Mucho se ha comentado esta tarde el suello que publicó «La Correspondencia», acerca de los proyectos del señor Pidal en el ministerio de Fomento

La seguridad de que el señor Pisa Pajeres continuará de rector de la Universidad Central, y los ofrecimientos hechos por el ministro al señor Alonso Martinez, a fin de que no dimita la presidencia del Consejo de Instruccion pública, se interpretaban en un sentido de lata expansion señalado por el señor Cánovas con objeto de que no se le dé á la situacion el tinte ultramontano que algunos han supuesto. Todo lo que no sean cambios violentos é intransigencias sistemáticas al espíritu del siglo, será bien recibido por la opinion aunque otra cosa crean políticos inespertos y inopes.

Para una preipotencia he oido hoy que se indicaba al señor Cisneros (D. Enrique) ex subsecretario de Ultramar y ex consejero de Estado. Es literato distinguido y persona sumamente apreciada en todos los círculos.

Anuncios oficiales

Don Emeterio Albors Monllor Alcalde constitucional de esta Ciudad.

Hago saber: que nombrada en la reunion celebrada el Domingo último una Comision para que estudiara y propusiera el modo y forma de subvencionar las obras del Ferro carril de Villeda, Alcoy y Aleudia, se convoca nueva reunion para el dia de mañana 27 de los corrientes y 11 horas de la misma en estas Casas Consistoriales al objeto de someter á la misma las proposiciones acordadas por la mencionada Comision.

Lo que se anuncia al público para conocimiento de cuantos quieran concurrir á la citada reunion. 20 de Enero 1884. E. Albors.

Boletin Religioso.

SANTO DE HOY.—S. Sebastian. SANTO DE MAÑANA.—S. Julian obispo.

Seccion mercantil.

Cambios.

Alcoy 27 Enero 1884

Table with columns: Plazas, Dinero, Plazas, Dinero. Lists exchange rates for various cities like Alicante, Albacete, Almeria, Avila, Badajoz, Barcelona, Bilbao, Burgos, Bejar, Cáceres, Cadiz, Castel'on, Cartagena, Ciudad Real, Cordoba, Coruña, Cuenca, Ferrol, Granada, Gijon, Huelva, Jerez, Jaen, Leon, Llerida, Linares, Lorca, Logro, Lugo, Madrid, Málaga, Murcia, Motril, Orense, Oviedo, Palencia, Palma, Pamplona, Pontevedra, Reus, Salamarca, Santander, S. Sebastian, Segovia, Sevilla, Santiago, Tarragona, Toledo, Valencia, Valladolid, Vitoria, Vigo, Zamora, Zaragoza.

Londres 8 div 48.47, Londres 3 mif 47.7, Paris 0 div 9, Marsell div 45

Espectáculos.

TEATRO PRINCIPAL.—Gran funcion para hoy. El drama en 6 cuadros, LA CABAÑA DE TOM. LA ESCLAVITUD DE LOS NEGROS. La pieza en un acto, ME CONVIENE ESTA MUJER. Entrada general 50 céntimos. A las 8 en punto.

PLAZA DE TOROS.—Gran función para hoy, por el célebre fiátrapo MR. GLOMBI.

ÚLTIMA HORA

SERVICIO TELEGRAFICO PARTICULAR DE EL SERPIS

Madrid 26 Enero (6-55 tarde).

El Sr. Alfonso Colmenares insiste en la dimision que tiene presentada de presidente del tribunal Supremo de Justicia.

La combinacion de delegados de Hacienda que tenia formada el Sr. Cos-Gayon ha sufrido algunas ligeras modificaciones.

El Sr. Conde de Xiquena se encuentra enfermo de algun cuidado.

El ministro de la Guerra tiene resuelto aceptar el aumento de sueldos que habia proyectado el general Lopez Dominguez, limitando por ahora la reforma hasta los capitanes inclusive y dejando para mas adelante el hacer participes del aumento á los demás gefes.

Madrid 26 Enero (8 noche)

El gobierno parece que encargará de hacer las elecciones á comités nombrados al efecto.

El Emperador de Alemania, segun los últimos despachos de Berlin, ha experimentado alguna mejora en su dolencia.

VINO CHAMPAGNE

LEGITIMO DEL EXTRANJERO

DEPÓSITO EN COMION

S. Cristobal 26 Entresuelo

Clases.

Table with columns: Amios, cartá negra, 1 botella, 4 plas. Lists prices for different champagne types like Aubertin Royal, etc.

Brea Quesada.

El mejor balsámico para combatir toda afeccion de las mucosas del organismo, como tos, catarros pulmonares, irritaciones de pecho, garganta, eczéma, tónago y vejiga de la orina, catarros de estómago y demás enfermedades de la piel.

DR. QUESADA.—VALENCIA.

Alcoy, las en todas farmacias.

Doña Concepcion Gras Gomez

PROFESORA EN PARTOS.

Se ha trasladado de la calle del Vall, á la calle de la Escuela número 2, piso 2.º.

Alcoy: Imp? de EL SERPIS Mercado 11, y 13

LOS DOMINGOS DE EL SERPIS

La responsabilidad de los escritos se deja íntegra a los firmantes. — No se devuelven los originales

La Semana

Después de una temporalita casi primaveral ha vuelto el frío a molestarnos y hemos vuelto todos a resoplarnos los dedos yertos como carámbanos.

Los sabañones vuelven a estar a la orden del día.

Los sabañones son la «moutarde» ó la pimienta negra del invierno.

¡Cuántos infelices hay que reniegan de tanto picante!

La vuelta del frío ha coincidido con la vuelta de los conservadores al poder, con lo cual se puede decir que el tiempo ha visto con mucha frialdad el último cambio político.

Pero si el termómetro ha bajado, en cambio la Bolsa ha subido, y váyase lo uno por lo otro.

Al decir la Bolsa, entiéndase el papel ó deuda del Estado, pues lo que es la bolsa en el sentido general de la palabra, creo que todos los españoles la tienen como la vida; en un hilo. Y digo la tienen porque yo no la tengo en un hilo ni sin él.

Al fin y al cabo esto me consuela: es una ventaja: tengo un quebradero de cabezalmenos.

La gente dedicó el martes á solazarse por esos campos.

Pocos fueron los establecimientos industriales y de comercio que con motivo de la festividad del día, San Vicente, mártir, no se cerraron por la tarde, y apenas quedaron algunas docenas de personas dentro de la población para contarlos.

Es lo que decía un vendededor de carbon á otro en mitad del arroyo:

—Chico, lleva tus burros á la posada, como me hecho yo, que lo que es hoy sino compran los gatos, no vamos á vender nada.

Aun no he podido averiguar, por mas que hace ya algunos años que ando á la husma, porque al día de San Vicente, mártir le llaman los alcoyanos día de San Cristóbal.

Esto me parece que ha de correr parejas con la conseja, muy acreditada tambien entre nosotros que hace costáneos á San Cucufate y San Cristóbal.

Mas sea el honor del santo que se quiera, ellos los alcoyanos todos los años dedican el día 22 de Enero á «echar un verde», y que este año las giras campestres han escudido á toda ponderacion. Bien es verdad que á ello convidaba un sol espléndido y un día claro y despejado.

A pesar del buen estado de la atmósfera, aso. bre, vino alguna que otra «tormenta» sin consecuencias: pero estas tormentas no influyeron en el barómetro.

ESZ.

Hombres serios

Ya estoy cargado de oír á cada momento:

—Ese es un hombre sério.

—A fulano le falta seriedad.

Suele dirigirse el primer piropo á un burro de solemnidad, y la acusacion á un hombre que, por lo menos, piensa y raciocina, distinguiéndose en esto de la inmensa mayoría de las personas por configuracion.

Por mas vueltas que doy al asunto, no puedo descubrir el porque de algunas patentes de hombre sério, graciosamente concedidas por la sociedad.

Y, lo que es mas, no he comprendido las ventajas que ofrece un hombre sério, entendiendo la seriedad en la acepcion que la dan las gentes.

Un hombre formal es digno de aprecio, no de elogio, por que quien cumple como hombre, nada hace que sea exceso.

Como replica un personaje de una comedia de Serra á otro, que le dice:

—«Soy un hombre honrado.

—Bueno;

es que si usted no lo fuera

iria usted al Saladero.»

De modo que la honradez y la seriedad no son virtudes, sino obligaciones sociales y morales y como diria algun diputado de esos que no páz descansan por los siglos de los siglos

Para obtener la patente ó diploma ó titulo ó

grado; ó lo que sea, de hombre serio, no hay si no conservar el exterior.

Mudar la cara en careta, sonreír, cuanto mas, andar mesurado y como diciendo al público: «No puedo con la seriedad [de mis pensamientos]; sentarse con precauciones, á imitacion de los que padecen reuma ú otras enfermedades; no entusiasmarse jamás, ni mostrar indignacion con vehemencia.

A un hombre sério profesional, ó de profesion sério, no han de conmovér súplicas, ni irritar injurias, ni provocar insultos.

Ha de asistir con igual seriedad al bautizo de un hijo que le sale, que al incendio de una manzana de casas... de vecinos.

Cuando le refieren un atropello inaudito, responde el hombre sério:

—Vamos con calma y no nos obsequemos (ú hociquemos;) es preciso proceder con seriedad.

El hombre sério, como no por esta condicion ha de poseer la instruccion ni el entendimiento necesarios para resolver y resolverse en los problemas de la vida, suele cometer los mayores disparates, pero eso sí, con la mayor seriedad.

Los hombres serios son los que escalan los puestos mas eminentes en los órdenes civil, militar y gótico.

Para los cargos delicados siempre se buscan hombres serios.

Son los que entran en la Academia de la idioma por regla general.

Los hombres serios necesitan un estudio; el de no estudiar y aparecer como estudiosos, ya que nunca pudieron pasar por estudiantes.

No están demás los anteojos, con armadura de oro y cristales de roca, aun cuando sean de vista sobrenatural; ni la obesidad, que hombres flacos no parecen serios: por lo menos, consta que no son de peso.

Hombre alegre y franco, no puede inspirar confianza á sus prógimos.

¿Qué cargo diplomático, ni político, ni rentístico, ni científico, ni literario, ni de clase alguna puede encomendarse á un hombre vulgar que no puede contener la risa cuando ve un mamarracho ni la indignacion cuando presencia una injusticia?

¿Qué secreto ha de confiarse á la discrecion de un sujeto que sienta y piensa y usa cara en lugar de careta, y se atreve á manifestar opiniones contrarias á las de sus mayores en edad y gobierno, pongo por caso?

Y si, después de todo, los hombres serios sirven para alguna cosa pudiera pasar el asno que sienten muchos danzantes por parecer serios.

Pero á partir desde el pollino, que es el animal mal serio que conocemos, hasta el hombre ídem, está demostrado que ninguno sirve para maldita la cosa.

Y es que la sociedad confunde la seriedad del hombre formal con la farsa del payaso que se impone el papel de hombre sério.

—¿Que le parece á Vd. don Fulano, pregunta un ministro al presidente del Consejo, supongamos,—para el gobierno de la provincia de?... Y el presidente (que lo sea) responde:

—Hombre, me parece un hombre sério; posee una fisonomia que excita el llanto; puede ser gobernador.

—Y aun perro de presa.

En competencia con un hombre campechano y francote, gana el serio.

—Mi niña tiene buen partido para casarse —dice una mamá.

—¿De veras?

—Ya lo creo; ahí andaba un monigote haciendola muecas; un mediquillo, pero excusó decir á Vd. que entre mi esposo y yo le hemos espantado.

—¿Y la proporcion?

—La proporcion es un hombre sério, que le ha pedido la mano á mi marido.

—¿Señora! ¿que dice Vd.? ¿aspira á ser consocio de usted?

—No, señor; la mano de mi niño; ella es una criatura inocente, que está aprendiendo á tocar el piano.

—¿Y la llama Vd. inocente!

—Pues no. Cumplirá diez y siete años en fin de mes; y él es hombre de cincuenta, ya hecho.

—Por la edad ya puede estar concluído.

—Posee una casita en el barrio de las Injurias...

—¿Ave! María purísima!

—Y piensa salir concejal en el primer succion electoral que se ofrezca

—Como si dijéramos. «Piensa salir por pete. nerás.»

—El médico es un chiquillo de 25 años, di characbero, y jugueton, y... Me parece que la eleccion no es dudosa.

—Entre un jóven con una carrera dignísima y un casero de las lujurias, no hay duda.

—El casero, ¿verdad?

—Eso es, el hombre sério.

¿Se trata de artes?

Comparen Vds. el Cuadro del hambre con una figurilla apuntada por Fortuny, y la mayoría de los fieles votara por el cuadro grande; porque es obra mas seria.

Entre La hermana del carretiro y D. Tomas ó La Bola de Nieve, la primera es obra mas seria.

¿Cómo ha de ser literato serio el que escriba en estilo mondo y llano al ataneo de todas las personas, sin emplear arcaísmos, ni citas latinas ó de lenguas vivas, incuso el caló?

¿Qué puede esperarse del orador sagrado, ó de paisano político ó literato, que no emplee el estilo declamatorio, y sobre en su discurso, como si hiciese un mosaico, las imágenes de guardaro-pia, las frases de abono y los aforismos de escuela?

¿Cómo hubiera podido pasar por hombre sério ni por escritor serio el autor de La vida del gran taquero, y de las Cartas del caballero de la Tenaza y de tantas joyas, modelos de bien decir y testimonio de un ingenio superior? ¿Cómo habia de pasar por escritor serio el pintor de costumbres, exuberante en la técnica y de inagotable musa, si no hubiese dejado la estampa la Vida de Bruto obra que tantos tocayos del protagonista desconocen, pero que han leído otros?

Cuando veo uno de esos hombres serios me enternezco.

Me parece que aquellos ojos pertenecen á otra cara que lleva oculta detrás de una careta de cartón.

—¿Será un sabio—me pregunto—ó será un comediante?

Es decir, un hombre sencillo, que no esté complicado en algun crimen, siquiera sea de gramática.

Hombres serios de veras hay pocos.

De los que viven del oficio de la seriedad hay muchos.

Hablando de un funcionario público que se habia fugado cuando me decía un amigo mio?

—¿Parece mentira! ¡Un hombre tan serio como es;

—Pues por eso—repliqué—se ha llevado en sério esos cuartos: ¿le parece que no es un paso serio?

Lo que decía el Tío Caranilo de un inglés á quien servia de cicerone para visitar á Sevilla:

—Compare, es un hombre sério gastarelo.

E. DE PALACIO.

Teatros y circos.

De nuestro servicio particular.

Todavía y á pesar de los anuncios hechos hechos no se han verificado los dos grandes estremos que con la «Pasionaria» del señor Cano, constituirán las glorias dramáticas de la presente temporada. puesto que me refiero á la obra nueva de D. José Echegaray «Piensa mal y acertarás» y á «Mártires ó delincuentes» del señor Sellés.

Ambas continúan ensayándose en el Español y la zarzuela respectivamente y el público amante del arte dramático y admirador de esos dos grandes dramaturgos, cuales quiera que sean sus defectos de escuela, espera impacientemente á poder repetir las muestras de sincero entusiasmo que prodiga justamente al señor Cano con motivo de su último drama.

El del señor Echegaray parece que será puesto en escena en la semana entrante y dentro de ella tambien ó en plazo muy corto al menos, una produccion de producciones mas modestas destinadas á los demas teatros. Entre aquellas de que mejor augura el público, debo citar la nueva comedia del aplaudido autor señor Palencia «La Charran», que no ha sido ya representada en la Comedia á causa de la enfermedad por fortuna leve que padece el señor Merodio, una zarzuela de los señores Marquina y Hernandez titulada «Rosa y Cla-

velo», una pieza nueva «Ensayo general» que se anuncia en Eslava, el drama lírico «El último Faliero» cuyos ensayos han sido suspendidos en el teatro de Apolo para poder dar las funciones á beneficio de los artistas, que se inauguraron por cierto con el de la señora Zamacois de Ferrer, en el cual se pondrán en escena «El Barberillo de Lavapiés» y «El estreno de un artista» y finalmente el juguete cómico «A cual mas loco» en la Zarzuela y dos obras nuevas del señor Porrián y Buxó, que animado por los éxitos obtenidos con «Las macetas» en el Español y «Hacia Eslava», trabaja activamente para terminar una comedia en tres actos «Caras y caretas» que interpretará la compañía del Español y una zarzuela en dos actos que ha bautizado con el nombre de «Miss Leonor» escrita expresamente para la Pastor que sigue luciendo sus gracias en Eslava.

En el teatro de la Comedia hemos tenido el gusto de ver de nuevo esta temporada la preciosa comedia de Palencia «Carrera de obstáculos» que viene figurando en los carteles desde que se puso enfermo el señor Mario, el cual se halla por fortuna casi del todo restablecido.

«Carrera de obstáculos», como siempre que se anuncia, ha llevado este año público numeroso al elegante coliseo de la calle del Príncipe.

Maria Alvarez Tabau hace su papel con el amor que es natural hacia las producciones de su esposo y como en el desempeño de la obra se ve auxiliada por artistas de tanto mérito como Romea y Rosell, excusado me parece decir que la «reprise» de «Carrera de obstáculos» es uno de los mas gratos acontecimientos teatrales verificados en la actual campaña.

Lo mismo que á esta comedia le sucede en Martín á la preciposa zarzuela «La parla de Triana», de la cual hablaba extensamente en mi última carta.

Con gran éxito sigue representándose todas las noches en el teatro de la calle de Santa Brijida y todas las noches sigue cosechando grandes aplausos la señora Garcia, de cuyo beneficio se habla tambien para una de las noches de esta semana.

Con ese motivo se estrenará un nuevo juguete cómico escrito expresamente para ella.

Se me habia olvidado anunciar el próximo estreno en Lara del juguete titulado «El parto de los montes» ¡Dios dé á su autor un buen cuarto de hora!

En el teatro Real, la ópera Hernani que sigue cantándose, vá ganando mucho en cuanto á ejecucion, como era de esperar y como yo decía en mi última carta hablando del «debut» de la nueva soprano señora Andreef, al oírse en el teatro.

La segunda representacion fué sin duda alguna muy superior á la que reseñé en mi revista de la semana pasada.

Por eso el público exigente de las alabanzas, no escusó sus demostraciones de entusiasmo y obediencia á los mismos artistas á quienes unos dias antes habia recibido con frialdad y con descortesía.

En mi concepto solo el señor Verdi por falta de facultades quizá para la obra de Verdi descomponer el cuadro y dejar muchísimo que desear en la interpretacion de Selva, de Andreef y Battistini fueron con justicia aplaudidos.

Y en cuanto al protagonista de la ópera, el señor que vive en Madrid, señor Bertini, acerca del cual, suspendi como quizá recuerden mis lectores, todo juicio en mi última carta, ya indicaba, sin embargo, que todo hacia creer, á pasar de su turbacion del primer día y de lo colibido que se encontraba que era un cantante distinguidísimo.

No me equivoqué: en las sucesivas interpretaciones del Hernani ha sabido conquistarse la admiracion y los aplausos unánimes del numeroso auditorio que llena de ordinario las localidades todas del viejo coliseo.

Especialmente después de su difícil cavatina «Come vaggliada al cespider» y del inspiradísimo «assolo» en el terceto del cuarto acto fué el señor Bertini objeto de una de esas ruidosísimas ovaciones que en nuestro teatro Real no reciben nunca mas que las verdaderas eminencias del arte lírico.

El Señor Bertini es un tenor por todos conceptos digno de alternar en la escena con Massini.

Madrid 26 de Enero de 1884

Madrid 26 de Enero de 1884

Madrid 26 de Enero de 1884

Madrid 26 de Enero de 1884

Madrid 26 de Enero de 1884

Madrid 26 de Enero de 1884

Madrid 26 de Enero de 1884

Madrid 26 de Enero de 1884

Madrid 26 de Enero de 1884

Madrid 26 de Enero de 1884

Madrid 26 de Enero de 1884

Madrid 26 de Enero de 1884

Madrid 26 de Enero de 1884

Madrid 26 de Enero de 1884

GUIA DEL COMPRADOR EN ALCOY

Anuncios recomendados.

ESPACIO PARA UN ANUNCIO.

1 rs. por día.
12 » 15 días.
24 » un mes.

2 rs.
24 «
40 » respectivamente

PAPELERIA

Manuel Moltó
Escuela 4

Almacén de frutos coloniales.

D. Ramon Climent, Casablanca esquina a la de la Cordeta

Cafés y fondas

D. Lorenzo Rigal Plaza S. Agustín, 20.

Droguerías.

D. Juan...

Farmacias.

D. Santiago Monllor s. Nicolás 1

Gorreria.

D. Eduardo Martinez, Vall 17

ANTIGUA FONDA DE LLOPI

á cargo de Julián.
Plaza San Agustín 22.

Loza y cristal.

Sr. D. José Martínez, Mercado 18. (La Perla.)

La Valenciana.

PRIMITIVA FUNDACION.
D. Francisco Hurtado, Escuela 8

as.

Zapateria.

D. Francisco Badia, s. Lorenzo 28

Lampisteria

Desiderio Margarit, San Lorenzo 23 Tienda de la Campana.

Periódico especial de Bellas Artes y actualidades

Esta publicación es hoy considerada como una de las más completas de su índole que ven la luz en el mundo civilizado.

Sus páginas, verdadera enciclopedia de nuestra época, ofrecen invariablemente las más bellas creaciones de todas las escuelas artísticas, en agradable consorcio con los escritos de los primeros literatos de España y América, y la reproducción gráfica de cuantos sucesos importantes atraen sobre sí la atención pública en ambos hemisferios.

Los amantes del progreso en las ciencias, las artes y la industria hallarán siempre en esta Revista una entusiasta propagadora en los adelantos de la cultura moderna, a la vez que medio para seguir, sin que la atención se fatiga, el movimiento intelectual y político de todas las naciones.

PRECIOS DE SUSCRICION EN PROVINCIAS.

Un año, 40 ptas. 6 meses, 21. 3 meses, 11.

Bases de la publicación.

Los días 8, 15, 22 y 30 de cada mes da a luz un número de 16 páginas, 8 de ellas con selectos grabados, y siempre que la abundancia de asuntos artísticos ó de marcada utilidad lo reclama, se distribuyen suplementos, gratis para los Señores Suscritores. Cada año forman sus números dos grandes volúmenes, para los que periódicamente se facilitan los índices y portadas necesarias.

NOTA IMPORTANTE. Los Señores Suscritores de La Ilustracion Española y Americana tendrán el derecho de adquirir para sus familias, con la parte de rebaja, una suscripción a cualquiera de las ediciones de La Moda Elegante, periódico de reconocida utilidad para las Señoras y Señoritas, publicado por la misma Empresa.

La Administración, Carrer 12, principal, Madrid, remite prospectos y números de muestra gratis, a las personas que deseen conocer el periódico.

FARMACIA DE J. Diez Burillo.

En esta oficina que su dueño ha procurado reunir los productos más puros, así como obtener en su laboratorio aquellas sustancias de dudosa calidad que circulan en el comercio, encontrará el público varias preparaciones especiales y de reconocida utilidad para la curación de las enfermedades del pecho, estómago, clorosis, hidropesía, ojos y males secretos. A las señoras que padezcan de grietas en los pechos las recomiendo la POMADA contra las mismas cuya curación es segura en breves días.

Calle S. Lorenzo n.º 16.-ALCOY.

LA MODA ELEGANTE ILUSTRADA

PERIÓDICO ESPECIAL PARA SEÑORAS Y SEÑORITAS,

Fundado en 1841.

Publica en todos los números artículos fin guirnes iluminados, representando el último mas modas de París; multitud de grabados con modelos de trajes abrigos, mantelitas, y en general, de toda clase de confecciones y prendas de vestir para señoras, señoritas y niños, grandes hojas de patrones, trazados en tamaño natural; selectas piezas de música moderna; dibujos para trabajos a la aguja, croché, encajes, bordados, tapicerías, muebles de lujo, etc., etc.

Entre todas las publicaciones que existen en Europa dedicadas a las señoras, ninguna como La Moda Elegante Ilustrada. El gusto y a las necesidades de la dama de distinción y de la madre de familia cualquiera que sea su posición social. La Moda Elegante Ilustrada por lo mismo que es el mas completo de los periódicos de su clase, es la guía práctica de las señoras todas, a las que presta constantes servicios, permitiéndoles realizar importantes economías al enseñarlas a confeccionar por sí mismas sus vestidos y los de sus hijos, y a organizar la instalación doméstica. Su parte literaria es siempre moral y atractiva. Cada uno de sus números contiene descripciones exactas de los dibujos, figurines y patrones; Novelas, poesías, Variedades, Cronicas de Teatros y Salones ó Revistas de Modas hechas por Redactoras especiales que la Empresa sostiene en Madrid y en París; Correspondencia particular, resolviendo las consultas de las suscriptoras; Gerogíficos, Saltos del caballo, etc.

La Moda Elegante Ilustrada aparece los días 6, 14, 22 y 30 de cada mes haciéndose de ella cuatro ediciones, cuyos precios varían entre 40 pesetas al año y 4 pesetas 25 céntimos el trimestre, lo que hace accesibles las ventajas a todas las fortunas.

Para más detalles, pídase el prospecto y los números de muestra, gratis a la Administración de La Moda Elegante Ilustrada, Carretas, 12, principal Madr d.

LICOR BREA

ó ALQUITRAN MÚNERA.

Tos, catarros pulmonares, garganta, órganos respiratorios, heptas, escrófulas y demás enfermedades, piel, orina, umati sm debilidad general, primer regenerador de sangre.

Nota.-El 18 Abril 1878, habiéndose en Barcelona Mr. Guy de París, le invitamos por la prensa periódica sobre su licor con el nuestro ante Academia de Barcelona y París y noceptó. 8 rs. fra. -Marca registrada.

Est. Alcal Múnera. Contra todas las enfermedades del estómago. -30 rs. caja.

PILDORAS MARAVILLOSAS

MÚNERA

Purgante depurativo vegetal. 2 r. caja.

En todas las farmacias. MÚNERA HERMANOS, Escudellers, 22, Barcelona.

Abonos naturales artificiales y químicos FABRICA DE TEROL Y JULIA

Esta fábrica montada con todos los aparatos que este importante ramo de la Agricultura moderna reclama de la Mecánica y de la Química, puede facilitar cuantas materias fertilizantes orgánicas y minerales necesita la vegetación según los terrenos y las cosechas que de ellos se desee obtener.

Las astas y pezuñas químicamente preparadas y los superfosfatos de origen animal constituyen la base de las principales clases de abonos completos é intensivos que la casa elabora en grande escala y son como siguen:

Abono azoado marca A á 16 ptas. los 50 kilos
" misto " B 14 " "
" fosfatado " F 12 " "
" para viñas " V 12 " "

Estos precios se entienden por sacos de 50 kilos, envase por mercancia, pago al contado, en los almacenes de la fábrica situados en el molino de Taquío, partido de la Benúta.

Para encargos y detalles San Lorenzo 78

Alhajas de oro y plata

SERAFIN SEGURA, Comisionista tiene el gusto de anunciar que ha recibido un completísimo muestrario de alhajas de oro y plata y pedras preciosas. Relojes de oro para caballero y señoras, teniendo estos últimos incrustados algunos diamantes.

Cadenas de reloj para caballero, medallas de varias clases, aderezos y medallas aderezos con brillantes de primera, garantizados, sortijas, ajustadores, pendientes imperdibles, argollas para cadenas de reloj, cadenas de plata para sombreros, abanicos y paraguas.

Gran surtido en cadenas niqueladas. Se sirven toda clase de encargos para regalos de boda, Certámenes y Socios de clubs. Completísimo surtido en artículos de plata.

Serafin Segura, Comisionista, Calle del Portal Nuevo, núm. 20.-ALCOY

El Serpis

periódico de la mañana

PRECIOS DE SUSCRICION

EN ALCOY: 1,50 pesetas al mes, 4,50 trimestre.—FUERA, 5,25 trimestre. EXTRANJERO, 15.—ULTRAMAR, 8.—Números sueltos, 10 cts. de peseta a.

Se suscribe en Alcoy en la Administración, calle del Mercado 11 y 13.—Recibe anuncios y reclama la Administración.

A los anunciantes.

Este periódico es el mas leído de todos los que se publican en la provincia de Alicante. Prueba de ello es, que tiene servicios particulares telegráficos y postales que ningún otro de su índole, incluso los que en la capital se publican, puede sostener.

Esto no obstante, para que todos los anunciantes utilicen este medio de publicidad con la ventaja mayor posible, se establecen desde hoy precios especiales que compiten en economía con los de los demás diarios de la provincia. Anuncios y reclamos en la 1.ª plana 25 cts de peseta línea.

Id. id. tercera id. 1
Id. id. cuarta id. 5

A los Señores Suscritores que publiquen un anuncio por UN mes se les hará la rebaja del 50 por 100 sobre los anteriores precios; por QUINCE días, solo se concederá un 25 por 100 y por OCHO días el 10 por 100 de descuento.

Cuando los anunciantes, siendo suscritores, tengan necesidad de publicar los anuncios durante mas de 30 días, podrán contratar el espacio con la administración, siendo convencional el ajuste.

MANUEL comestible



SEGURA ultramarinos.

En este establecimiento encontrarán mis favorecedores cuantos artículos pertenecen a dicho ramo sin adulteraciones y con economía.

La legitimidad de los mismos la garantiza su dueño.

Santo Tomás, 3.

ANTONIO PENADES E HIJOS
Arboretos y ordinarios de Onteniente á Alcoy

Ofrece al público un variado surtido de plantas de las que mejor fructifican en el país y criadas por el mismo como siguen:

Olivos de varias etases de 2 á 4 rs. uno.—Nisperos del Japon, de 4 á 6 rs. uno.—Nogales de 4 á 6 rs. uno.—Almendros de 3 á 4 rs. uno. Cipreses, de 1 á 8 rs. uno.—Acacias é ilantos de 4 á 6 rs. uno.—Aibaricoqueros, manzanos y perales de 6 á 8 rs. uno.—Claudias, y ciruelos, membrillos, melocotoneros, de 4 á 5 reales uno.

Ordinarios en carruage ó tartana, saldrá todos los martes y sábados de 9 á 10 de la mañana de Onteniente y Alcoy, los miércoles y dominos, de 12 á 1 de la tarde, Puntos de salida en Alcoy, posada de la Viuda. En Onteniente, casa el Sr. Penadés plaza de S. Gil.

LA PERLA

TIENDA DE LOZA Y CRISTAL DE

JOSE MARTINEZ NIÑO
18, Mercado 18

Se acaba de recibir en este acreditado establecimiento un grande y variado surtido de géneros de las mejores fábricas del extranjero.

Platos de la Cartuja de Sevilla con estampados de todos colores.—Vajillas completas de todas clases.—Mesetas con diversidad de figuras de mucho gusto.—Jarros de todas clases y tamaños procedentes de las fábricas del extranjero y de las del país.—Juegos para café, de porcelana.—Lámparas con colgantes de metal empavonado y mecheros de gran novedad.—Id. de sobremesa de variedad de tamaños y de muy buen gusto.—Huellas de varios dibujos y gutaperchas de todas clases.—Cubiertos de metal blanco superiores y de todos los números.—Molinetes tostadores y cafeteras.—Ollas de hierro y de porcelana.—Chocolateras de latón y de hierro.—Palaucaneras, sartenes y palanganas de hierro batido, jeringuillas.—Planchas de vapor y comunes.—Fueles, básculas y pesas de kilos de todos tamaños.—Juegos, portiers, fanals para carruajes.—Bandejas de metal blanco y de latón.—Servicio para café de metal blanco.—Grifos de todas clases y braceros de mucho gusto.—Botijas transparentes y de otras clases.—Azúcar y café de todas clases.

Depósito de petróleo refinado al por mayor y menor.

Otra diversidad de géneros que no es posible enumerar.

18, Mercado, 18,